
InSensatos (Gálatas) – Parte 2 
“Libre de la culpa, el orgullo y el temor” 

 
I. Introducción  

a. La semana pasada iniciamos una nueva serie basada en la carta a los 
Galatas, la cual estaremos estudiando verso por verso durante los 
siguientes meses 

b. Vimos que es una carta que comienza con un tono particularmente duro  
i. La gente se ha olvidado del evangelio y se ha dejado engañar por 

algunos judíos que los estaban guiando a sumar las obras de la ley al 
evangelio  

ii. Lo que estaba en juego al cambiar el evangelio era algo que Pablo no 
tomaba a la ligera… que nadie debe tomar a la ligera 

iii. Vimos que pervertir el evangelio (v. 7) es algo digno de condenación 
(v. 8-9)  

iv. Vimos que otro evangelio, no es un evangelio… es un NO evangelio  
c. En medio de todo eso, Pablo nos da una definición preciosa de lo que es el 

evangelio (v. 4-5) 
i. La obra de Dios, en el sacrificio voluntario de Cristo, para librarnos, ya 

que éramos esclavos y no podíamos liberarnos solos  
ii. Librarnos de nuestros pecados y del presente siglo malo  
iii. Lo hizo por su pura voluntad, sin que ninguno de nosotros lo 

mereciera 
iv. Porque no lo merecíamos, ni hicimos algo para ganarlo, él es el único 

digno de toda “la gloria por los siglos de los siglos” 
d. Esta semana, vamos a ver a Pablo compartir su testimonio y al hacerlo 

defenderse de algunas acusaciones que se estaban haciendo en su contra y 
mostrarnos lo que el evangelio es y lo que hace en nosotros  

 
“Pues, ¿busco ahora el favor de los hombres, o el de Dios? ¿O trato de agradar a los 

hombres? Pues si todavía agradara a los hombres, no sería siervo de Cristo. 11 Mas os 
hago saber, hermanos, que el evangelio anunciado por mí, no es según hombre; 12 pues 

yo ni lo recibí ni lo aprendí de hombre alguno, sino por revelación de Jesucristo. 13 
Porque ya habéis oído acerca de mi conducta en otro tiempo en el judaísmo, que 

perseguía sobremanera a la iglesia de Dios, y la asolaba; 14 y en el judaísmo aventajaba 
a muchos de mis contemporáneos en mi nación, siendo mucho más celoso de las 

tradiciones de mis padres. 15 Pero cuando agradó a Dios, que me apartó desde el vientre 
de mi madre, y me llamó por su gracia, 16 revelar a su Hijo en mí, para que yo le 

predicase entre los gentiles, no consulté en seguida con carne y sangre, 17 ni subí a 
Jerusalén a los que eran apóstoles antes que yo; sino que fui a Arabia, y volví de nuevo a 

Damasco. 18 Después, pasados tres años, subí a Jerusalén para ver a Pedro, y 
permanecí con él quince días; 19 pero no vi a ningún otro de los apóstoles, sino a Jacobo 

el hermano del Señor. 20 En esto que os escribo, he aquí delante de Dios que no 
miento. 21 Después fui a las regiones de Siria y de Cilicia, 22 y no era conocido de vista a 

las iglesias de Judea, que eran en Cristo; 23 solamente oían decir: Aquel que en otro 
tiempo nos perseguía, ahora predica la fe que en otro tiempo asolaba. 24 Y glorificaban a 

Dios en mí.” Gal. 1:10-24 
 

II. El temor de los hombres (Gal 1:10 “Pues, ¿busco ahora el favor de los 

hombres, o el de Dios? ¿O trato de agradar a los hombres? Pues si todavía 

agradara a los hombres, no sería siervo de Cristo.”) 



a. Pablo está defendiéndose él, su ministerio y su mensaje del ataque de un 

grupo de judíos que habían estado desviando a la iglesia de Galacia a 

sumar requisitos para la salvación al evangelio  

b. Mientras Pablo comienza a narrar su testimonio vamos a ver las razones por 

las que rehúsa someterse a estas personas, pero comienza diciendo que, la 

razón principal, es que agradarlos a ellos es desagradar a Dios… servirlos a 

ellos es no servir a Cristo  

c. En este pequeño verso vemos algo increíble… a Pablo liberado del temor de 

los hombres 

i. Del temor del “qué dirán” 

ii. De la necesidad que casi todos sentimos de tener que caer bien 

iii. Es increíble como en nuestro deseo de caer bien muchas veces 

hacemos cosas que sabemos que no debemos o de las que no 

estamos convencidos 

1. Pretendemos vivir un tipo o estilo de vida que no es nuestro  

2. Mostramos solo una cara  

3. No permitimos a otros que vean nuestra vida como realmente 

es 

4. “Compramos cosas que no necesitamos, con dinero que no 

tenemos, para agradar a gente que no nos cae bien” Fight 

Club  

d. Conforme vemos a Pablo contar su testimonio, vamos a ver cómo es que 

Pablo recibió tan increíble libertad y cómo nosotros también podemos 

caminar en ella... así que déjenme regresar a esto al final del mensaje  
 

III. No según hombres (Gal. 1:11-12 “Mas os hago saber, hermanos, que el 

evangelio anunciado por mí, no es según hombre; 12 pues yo ni lo recibí ni lo 

aprendí de hombre alguno, sino por revelación de Jesucristo.”)  

a. Lo primero que Pablo comenta es que su mensaje, su estilo de vida, su 

esperanza, no es algo que simplemente se le ocurrió después de meditar 

mucho sobre el significado de la vida o lo que lo haría feliz  

b. El mensaje del evangelio, nace en el corazón de Dios y es revelado por Dios  

i. ¿A quién se le ocurriría un mensaje así? “Como hemos pecado contra 

Dios y estábamos tan en deuda con Dios, Dios decidió limpiar nuestra 

deuda, enviando a su hijo al mundo a morir por los pecadores que se 

habían revelado contra él” 

ii. A nadie se le ocurriría inventar algo así  

iii. Nadie se atrevería a sugerirle a Dios algo así  

iv. Pero, no es algo que fue idea de los hombres, es algo que fue idea de 

Dios… y es perfecto  

1. Solo allí podemos encontrar a un Dios completamente justo e 

increíblemente bueno  

2. Muchas religiones hablan de la justicia de Dios, sin darnos 

mayor esperanza ya que un Dios justo tiene que juzgar y 

castigar el pecado… y nosotros somos pecadores  

3. Muchas religiones hablan del amor de Dios, de un Dios que 

ama a todos y ofrece esperanza a todos y que no condenaría a 

nadie… esto no ofrece mayor esperanza de justicia y deja la 

maldad sin justa retribución  



4. Solo en la cruz, vemos estos dos reconciliados 

a. Un Dios de justicia que castiga, justamente, el pecado  

b. Un Dios de amor, que ofrece a su hijo en nuestro lugar, 

para darnos salvación  

c. Nadie llega al evangelio sin que Dios no lo haya llamado de una manera 

sobrenatural  

i. Todos, por naturaleza, huimos de Dios y queremos hacer las cosas a 

nuestra manera  

ii. No tenemos en nosotros el deseo y/o la habilidad para hacer lo que 

agrada a Dios y para buscarle  

iii. Dios, en su misericordia, decide llamar a aquellos que ha elegido, 

soberanamente, desde la fundación del mundo, para que vengan al 

arrepentimiento  

1. Nadie llama a Jesús Señor sin el Espíritu Santo  

2. 1Co 12:3 “Por tanto, os hago saber que nadie que hable por el 

Espíritu de Dios llama anatema a Jesús; y nadie puede llamar 

a Jesús Señor, sino por el Espíritu Santo.” 

d. Este fue el caso de Pablo…  

i. Fue escogido por Dios, cuando había rechazado a Cristo  

ii. Fue llamado por Dios, cuando perseguía a la iglesia de Cristo  

iii. Cristo se le reveló sobrenaturalmente 

e. Lo que Pablo está diciendo es “no puedo obedecerles y cambiar el menaje, 

porque este mensaje no es mío, es de Dios… yo solo soy un mensajero” 

 

IV. Dos extremos que no funcionan (Gal. 1:13-14 “Porque ya habéis oído acerca de 

mi conducta en otro tiempo en el judaísmo, que perseguía sobremanera a la 

iglesia de Dios, y la asolaba; 14 y en el judaísmo aventajaba a muchos de mis 

contemporáneos en mi nación, siendo mucho más celoso de las tradiciones de 

mis padres.”)  

a. Pablo fue un hombre que experimentó los dos extremos del espectro de 

nuestra conducta 

i. Fue un hombre que hizo cosas terribles, guiado por su propio 

entendimiento  

1. Cuando él creyó que los cristianos eran malos, los persiguió 

con pasión  

2. Hizo a muchos huir, dejando atrás todo lo que conocían  

3. Mató a algunos por el simple hecho de ser creyentes en Jesús  

4. Aunque muchos pueden argumentar que fue su “amor por 

Dios” el que lo llevó a hacer estas cosas, la realidad es que fue 

el dejarse guiar por su propio entendimiento  

a. Esto mismo ha hecho a millones hacer cosas terribles  

b. Creen que es lo mejor  

c. Creen que lo más lógico  

d. Se dejan guiar por su propio corazón  

e. Se dejan guiar por su propio entendimiento  

f. En el proceso dejan en camino lleno de dolor para ellos 

y muchos otros  



5. El evangelio nos libra de la culpabilidad de nuestro pasado, a 

través de su perdón  

ii. Fue un hombre que había sido el mejor en cumplir con su propia 

religión  

1. Fue más celoso de las tradiciones que los demás  

2. Fue el más obediente  

3. Fue el más justo  

4. No faltaba a un solo servicio de oración  

5. Servía en todos los ministerios  

6. Aunque hasta este momento todavía no se nos ha dicho 

exactamente lo que esta gente que estaba “pervirtiendo el 

evangelio” estaba enseñando, aquí comenzamos a ver un 

poco de qué se trataba 

a. Pablo les dice, ustedes enseñan que hay que cumplir 

toda la ley de Dios para ser salvos 

b. Yo ya hice eso, fui el mejor, y aun así eso no me hizo 

estar bien con Dios  

7. El evangelio nos libra del orgullo de nuestra conducta  

b. Pablo había experimentado los dos extremos  

i. Hacer lo que le daba la gana 

1. Lo que dictaba su corazón  

2. Lo que creía correcto en su propia opinión  

3. Lo que su conciencia y entendimiento lo guiaban a hacer  

ii. Hacer estrictamente lo que Dios mandaba 

iii. Ninguno de los dos lo había salvado… ninguno de los dos caminos lo 

había hecho aceptable a Dios  

c. El testimonio de Pablo es un ejemplo maravilloso de la gracia de Dios  

i. La salvación es solamente por gracia, no a través de nuestro 

rendimiento y obediencia a la ley de Dios  

ii. Dios puede salvar al mayor de los pecadores 

iii. El evangelio no salva al que quiere ser moralmente perfecto, pero 

tampoco lo rechaza 

iv. El evangelio no rechaza al pecador  

v. “El evangelio nos llama a salir de la religión tanto como de la 

irreligión” Tim Keller  

vi. Nadie es tan bueno que no necesite la gracia de Dios, ni tan malo que 

la gracia de Dios no lo pueda alcanzar  

1. Pablo era profundamente religioso y aun así necesitaba el 

evangelio  

2. Pablo era increíblemente imperfecto y pudo ser alcanzado por 

el evangelio  

d. Sin duda este mensaje no es “según hombre… sino por la revelación de 

Jesucristo” 

 

V. El plan soberano de Dios (Gal. 1:15-16a “Pero cuando agradó a Dios, que me 

apartó desde el vientre de mi madre, y me llamó por su gracia, 16 revelar a su 

Hijo en mí, para que yo le predicase entre los gentiles…”) 



a. Pablo reconoce la mano soberana de Dios trabajando en su vida, mucho 

tiempo antes de su conversión  

b. Dios, había estado moldeando y preparando a Pablo toda si vida, aun antes 

de nacer, para que hiciera lo que Dios le había llamado a hacer  

c. Dios había estado guiando sus pasos, aun cuando estos eran contrarios a 

su voluntad, para prepararlo para hacer su voluntad  

i. El conocimiento que había adquirido de la ley y la historia de Israel  

ii. El entrenamiento que había recibido como “fariseo de fariseos” 

iii. El celo con el que se opuso a la iglesia 

iv. Todo esto estaba siendo usado por Dios para quebrantarlo y 

equiparlo para ser un instrumento en las manos de Dios para llevar el 

evangelio a los gentiles… a nosotros  

d. Este es uno de los grandes temas de la Biblia, y uno que es increíblemente 

esperanzador 

i. Lo vemos en José, siendo rechazado por sus hermanos, vendido 

como esclavo, acusado injustamente, para ser posicionado 

estratégicamente por Dios para traer salvación a su pueblo 

ii. Lo vemos en Faraón, siendo endurecido para no dejar ir al pueblo, 

para que este, no solo saliera libre de Egipto, sino salieran con toda la 

riqueza de Egipto  

iii. Lo vimos en Sansón, teniendo un deseo por las mujeres filisteas, para 

ser posicionado por Dios para tener “ocasión contra los filisteos” 

e. “El evangelio nos da un par de lentes a través de los cuales podemos 

repasar nuestras propias vidas y ver a Dios preparándonos y formándonos, 

incluso a través de nuestros propios fracasos y pecados, para volvernos 

instrumentos de su gracia en el mundo” Tim Keller  

f. Cuidado: no debemos usar esta increíble y gloriosa doctrina como una 

excusa para justificar nuestro pecado o para no arrepentirnos  

i. Seguimos siendo responsables de nuestro pecado  

ii. Nuestro pecado sigue siendo pecado y fruto de la maldad de nuestro 

corazón  

iii. Seguimos necesitando arrepentirnos del mal que hemos hecho, aun 

cuando Dios lo use para sus buenos propósitos  

iv. El hecho de que Dios sea soberano, sobre todo, incluyendo nuestro 

pecado, no nos quita ni una jota de responsabilidad sobre nuestro 

pecado, ni nos exime de las consecuencias que puedan venir con el 

mismo  

v. Hay gente que muchas veces me ha dicho “no me arrepiento de nada 

en mi vida… me hicieron lo que soy” 

1. Debo arrepentirme de todo pecado en mi vida…  

a. Fue un acto de rebelión contra Dios 

b. Desagradaron el corazón de Dios  

2. Debo agradecer a Dios de que, en su misericordia, puede usar 

toda mi historia (buena y mala) para su gloria y sus propósitos 

g. ¿Por qué hace Dios todo esto?  

i. Nuevamente, por cuanto “agradó a Dios” 

ii. Dios lo hace como un acto de su misericordia y su gracia  

iii. No por nada que hayamos hecho o porque merezcamos algo  



iv. Porque agradó a Dios y por lo tanto él es digno de toda la gloria (v. 5)  

h. Esto nos debería librar de cualquier orgullo que nos hace creer que Dios nos 

llamó porque encontró algo en nosotros que le podía servir o porque 

teníamos algo que ofrecer  

 

VI. A solas con Dios, pero no solo (Gal. 1:16b-24 “… no consulté en seguida con 

carne y sangre, 17 ni subí a Jerusalén a los que eran apóstoles antes que yo; 

sino que fui a Arabia, y volví de nuevo a Damasco. 18 Después, pasados tres 

años, subí a Jerusalén para ver a Pedro, y permanecí con él quince días; 19 

pero no vi a ningún otro de los apóstoles, sino a Jacobo el hermano del 

Señor. 20 En esto que os escribo, he aquí delante de Dios que no miento. 21 

Después fui a las regiones de Siria y de Cilicia, 22 y no era conocido de vista a 

las iglesias de Judea, que eran en Cristo; 23 solamente oían decir: Aquel que 

en otro tiempo nos perseguía, ahora predica la fe que en otro tiempo 

asolaba. 24 Y glorificaban a Dios en mí.”)  

a. En el camino de crecimiento de Pablo vemos algo que no enseña sobre 

cómo crecen los creyentes  

i. Tuvo tiempo a solas con Dios  

ii. No subió inmediatamente con los demás, pasó un tiempo (3 años) en 

soledad y reflexión con Dios  

iii. Aunque seguramente no pasó solo estos tres años, vemos la 

importancia del estudio y la reflexión, en nuestra relación con el Señor 

iv. Vivimos en un tiempo donde asociamos actividad y estar ocupados, 

con ser productivos  

1. Estar ocupado no siempre es un síntoma de ser productivo, a 

veces es un estorbo para ello  

2. Parte de ser productivo en Cristo es asegurarnos de pasar 

tiempo a solas con Dios, disfrutando de y conociendo a Dios  

b. Aunque ese tiempo a solas con Dios es importante, la vida del creyente no 

es una solitaria o individualista  

i. Pablo subió a Jerusalén para compartir con los hermanos, con los 

apóstoles  

ii. Subió para aprender de ellos  

iii. Subió para “comparar notas” y asegurarse que estuvieran en la 

misma página  

iv. Subió para rendir cuentas  

v. Subió para procurar unidad entre el cuerpo de Cristo  

c. Necesitamos tiempos a solas con Dios, necesitamos de la familia de Dios  

 

VII. Conclusiones 

a. Una vida que reconoce…  

i. Que su pecado y su pasado no son un estorbo para la gracia y el 

llamado de Dios  

ii. Que su justicia y moralidad no son suficientes para su salvación  

iii. Que necesita pasar a tiempo a solas con Dios, arraigándose en él y 

aprendiendo a disfrutar de él  

iv. Que necesita a otros en compañerismo, comunión y unidad 

b. Es una vida que…  



i. Causa que otros glorifiquen a Dios en él (v. 24) 

ii. Está libre de la culpa y la vergüenza que nuestro pecado y pasado 

traen  

iii. Está libre del orgullo que nuestras obras y nuestro rendimiento 

producen  

iv. Está libre del temor de los hombres, hacia la obediencia a Dios  

 
c. Vivimos en un tiempo donde todos vivimos tratando de impresionar a otros, 

buscando el favor de otros y con miedo de ofender  
i. Las redes sociales han sido un medio que ha multiplicado 

exponencialmente nuestra capacidad de hacer esto  
1. Publicamos solo lo lindo de nuestra vida, retocado por todo tipo 

de filtros, donde aparentamos ser felices, exitosos y tener todo 
bajo control  

2. Tenemos miles de amigos (literalmente) y no experimentamos 
una intimidad relacional, donde podamos ser verdaderamente 
vulnerables, con ninguno  

3. Nos da miedo tener convicciones demasiado fuertes ya que 
todos se sienten con el derecho de opinar y criticar a aquellos 
que las tienen  

4. Los que las tienen y las expresan muchas veces viene de un 
lugar de orgullo y/o auto promoción 

5. No les importa lo que otros piensen, no basado en humildad, 
sino en un orgullo que me hace creer superior a los demás  

ii. El evangelio nos libera de eso y me permite, aunque apreciar el 
aprecio de otros, no depender del mismo  

1. En el evangelio entiendo que mi valor y dignidad no viene de 
mis propias obras o méritos, sino de la obra de Cristo por mi  

2. En el evangelio entiendo que, aunque la aprobación de otros 
es agradable y no necesariamente mala, no es la aprobación 
que realmente me define 

3. La única aprobación que realmente necesito es la de Dios, y 
en el Cristo esta está asegurada  

a. En Cristo, Dios ve la justicia de Cristo en mi  
b. Así como Dios un día dijo de Jesús “este es mi hijo 

amado, en quien tengo complacencia”, en Cristo sé que 
Dios dice de mi “este también es mi hijo amado, en 
quien tengo complacencia” 

c. En Cristo, mi pecado no me descalifica, ni mi 
rendimiento mi califica 

d. Cuando realmente entiendo esto… puedo genuinamente decir “no necesito 
la aprobación de los hombres” 

i. No porque, en mi orgullo, crea que no necesito la aprobación de 
nadie 

ii. Sino porque en mi humildad, recibida al saber que Dios hizo la obra 
completa en mí, por su soberana voluntad e infinita misericordia, sé 
que la única aprobación verdaderamente necesaria la tengo 
asegurada 

1. Cuando no sé que mi padre me ama, mis esfuerzos van a ser 
para ganar su amor y el de otros 



2. Ya que sé que mi padre me ama, mis esfuerzos son para mi 
padre, para agradarle 

e. No dejes que tu deseo innato de agradar a los hombres te ponga en una 
posición donde estás negando o escondiendo a Dios  

i. Pro 29:25 “El temor del hombre pondrá lazo; Mas el que confía en 
Jehová será exaltado.” 

ii. El que agrada al hombre por sobre todo “no es siervo de Cristo” (v. 
10) 

iii. El que confía en que su lugar delante de Dios está asegurado en 
Cristo, es libre del temor del hombre, de querer impresionar al 
hombre… libre para obedecer a Cristo y curiosamente, este tipo de 
vida hace que otros “glorifiquen a Dios en mi” (V. 24)  

iv.  


